

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 11 DE DICIEMBRE DE 1903

NÚMERO 466

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

United Fruit Company

DEPARTAMENTO DE GANADO

AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero "Colceción" situado á 100 metros al Este del Madero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento. R. CASTRO F. San José, 9 de Novbre

Deposito de Materiales

ENSEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA

Ha llegado últimamente á este establecimiento un líquido magnífico para quitar pintura y barniz por vieja que sea, y ni que ma las manos ni ataca la madera. Nov. 28 1 m.

Cantina y Pastelería Francesa DE A. LAPORTE

Avenida Central.—San José

Avenida Central.—San José

Recién llegado de Europa el señor Laporte, tiene el gusto de ofrecer á su clientela y al público en general, un inmenso surtido de "Confites Franceses" para las PASCUAS. También ofrece los servicios de un buen pastelero hecho venir expresamente de Francia. Dic. 1º 15 v.

FIESTAS CIVICAS!

Con motivo de la proximidad de las FIESTAS CIVICAS, están haciendo los preparativos del caso, á fin de competir con cualquiera otro, los dos establecimientos más populares y mejor servidos de la ciudad, que son: "EL AGUILA DE ORO" Y "LA PULPERIA DEL CARMEN"

Se ofrece un surtido nuevo en toda clase de mercaderías, tanto en licores como en abarrotes. Especialidad en el sabroso vino de mesa, completamente puro, DOMAINE DE CATOY, y en los ricos COCKTAILS nacionales al alcance de todos los bolsillos.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Cº Dis. 9.

Costa Rica Railway Comp.

Como parece haber habido mala interpretación del significado del aviso publicado recientemente, anunciando la intención de esta Compañía con respecto al pago del derecho del muellaje, se avisa al público que ese aviso queda cancelado y substituido por el siguiente:

Para evitar demoras en el despacho de exportaciones, esta Compañía ha dispuesto pagar directamente al Gobierno, por cuenta de los embarcadores, el derecho de muellaje sobre café y cueros que se despachen bajo conocimiento directo y agregar esta suma al flete de Ferrocarril que se cobrará en el punto de destino. Este arreglo rige desde el 1º de Octubre.—R. E. BROUNGER, Administrador General.—San José, 1º de Diciembre de 1903.—10 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Isipzúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Oficial

Se les concede la pensión de ₡ 15 mensuales de por vida á los soldados de la campaña nacional Estanislao Fonseca Segura, Manuel Salas y José Pilar Jiménez Chavarría.

Proyecto presentado á la Comisión Permanente autorizando á la municipalidad de Aserri para contratar un empréstito ₡ 1,500 y dándole una subvención de ₡ 2,000, para la construcción de la cañería.

Colegio Superior

de señoritas

Tres informes sobre exámenes en el Colegio Superior de Señoritas, de otros tantos examinadores, aparecen en "La Gaceta" de ayer. Los informes son de lo más satisfactorios y las materias sobre las que versaron los exámenes fueron taquigrafía, telegrafía y contabilidad. Las señoritas examinadas en taquigrafía fueron:

Matilde Pittier, Emilia Salazar, Emma Monge, Manuela León, Carmen Sánchez, Elena Escalante, Susana Roig, Lidia Valverde, Ilma Méndez, Mérida Palacios y Rafaela Polizaris. De las pruebas rendidas por las anteriores alumnas dice lo que sigue el examinador don V. F. Ferraz M.:

"Después de haber examinado detenidamente los cuadernos de ejercicios taquigráficos presentados por cada una de las señoritas citadas, procedimos al dictado de trozos diversos, tomados al azar, de un libro ajeno á sus diarias labores. Examinados los trabajos, individualmente, me es grato manifestar á V. que la escritura taquigráfica estaba correctamente confeccionada y fué perfectamente leída y traducida por algunas de las señoritas, pudiendo asegurarle que conocen y practican á satisfacción la taquigrafía usada por el señor Monturiol, desde los "signos alfabéticos" preliminares hasta las "terminaciones", haciendo uso también de una gran parte de los "signos convencionales", y en consecuencia, que han concluido debidamente sus estudios, mereciéndome todas ellas el calificativo de MUY BIEN."

De los resultados obtenidos en los exámenes de telegrafía dice esto el examinador don Marc. Acosta:

Las señoritas que se presentaron á examen fueron 20, las que fueron calificadas del modo siguiente:

	PRACTICA	TEORIA
Evangelina Kauffman	Muy bueno	Muy bueno
Dolores Ardón	"	"
Marta Elizondo	"	"
Delfina Elizondo	"	"
Rosalía Brenes	"	"
Adela Fallas	"	"
Mariana León	"	"
Mercedes León	"	"
Gertrudis Mora	"	"
Jacinta Morales	"	"
Luisa Mata	"	"
Julia Pastor	"	"
Clementina Zelaya	"	"
Caridad Boza	Bueno	"
Silvia Monge	"	"
Mercedes Moris	"	"
Mérida Palacios	Muy bueno	Bueno
Rosalía Araya	Bueno	"
Hilma Méndez	"	"
Luisa Moreno	"	Regular

El examinador de contabilidad don Enrique Goicoechea escribió lo siguiente sobre las alumnas que cursan esa clase:

"Se presentaron á examen las señoritas Lidia Fernández, Julia Jiménez, Benigna González, Emma Monge, Adelia Monge y Amada Pochet.

Los libros de cada discípula están llevados con toda corrección y limpieza: no hay en ellos nada que pueda tacharse.

Si bien todas las señoritas presentadas á examen, obtuvieron en mi concepto muy buena nota, creo, sin embargo, de mi deber, hacer constar el orden que les corresponde:

- 1.—Señorita Lidia Fernández
- 2.— " Julia Jiménez
- 3.— " Adelia Monge
- 4.— " Amada Pochet
- 5.— " Emma Monge.

La señorita Benigna González no pudo asistir al segundo examen con motivo de encon-

trarse indispueta; pero en mi creencia, por lo que pude observar el primer día, está á la altura de sus compañeras.

Las cuestiones propuestas durante el examen se basaron en programa completo, desarrollado por el señor Mora Escalante durante el curso, cuyas principales tesis son las siguientes: (Aquí el programa.)

Todas las cuestiones propuestas, con sujeción al programa del señor profesor, fueron resueltas, como he dicho antes, satisfactoriamente, sobre todo tomando en consideración el corto tiempo que llevan de estudio."

Cablegramas

Recibidos á las 9 y 1 a. m.

EFFECTIVIDAD DE LAS REFORMAS EN MACEDONIA

Constantinopla, 8.—El embajador ruso Mr. Hoiiovieff notificó á la Puerta que Rusia y Austria acordaron nombrar á Mr. Demrik cónsul de Rusia en Beyruth y á von Mueller de la Secretaría de Relaciones Exteriores austríaca para que supervigile el establecimiento en Macedonia del plan de reformas recomendado por las dos referidas potencias.

ATROPELLO Á UN CIUDADANO AMERICANO EN TURQUÍA

UN CÓNsul AMERICANO VEJADO

Constantinopla, 8.—Ha sido arriado el pabellón americano del consulado en Alexandrietta, Turquía asiática, habiendo el cónsul Mr. Davis abandonado su puesto y partido con rumbo á Beyruth. Esto se debe á un grave incidente diplomático. Mr. Davis fué insultado y atacado por la policía del lugar por motivo de la prisión de un americano llamado Johannes Attarian, ciudadano naturalizado de los Estados Unidos. Este señor había estado preso por espacio de dos meses en la cárcel de Aleppo y acababa de ser puesto en libertad por la intervención del cónsul americano bajo la condición de que saliera del país. Davis acompañaba á Attarian á bordo del vapor cuando la policía detuvo la comitiva é insultó y atacó á Davis. A pesar de la resistencia de éste, el resguardo arrestó de nuevo á Attarian y le echó á la cárcel. Davis inmediatamente arrió su bandera del consulado y rompió formalmente sus relaciones con la autoridad turca saliendo enseguida de Alexandrietta. La chusma mahometana se aprovechó de la ocasión para hacer una manifestación hostil ante el consulado el cual quedaba á cargo del vicecónsul Alega. La autoridad dice que Davis dió de bastonazos á la policía y que después del arresto de Attarian los "cavases" del consulado trataron de rescatarlo. De aquí la pendencia en la que los cavases rompieron las ventanas de la prisión. La autoridad turca alega, además, que Attarian es nativo de Drarbekir, Turquía asiática, y que estaba viajando por el país con un pasaporte ilegal. También hace notar que siempre ha sido fuente fecunda de dificultades la cuestión del regreso á Turquía de los naturalizados americanos porque la Puerta siempre se niega á reconocerlos como tales. Cuando fue arrestado Attarian se encontró en sus bolsillos la suma de dos mil quinientos dollars. Se supone que esto contribuyó mucho en las causas de su arresto, pues los turcos sospechaban que fuese revolucionario. El asunto ocupa la atención de la legación americana la que está obrando con energía.

Herbert Spencer

El cable nos comunica la muerte de este gran filósofo inglés. Nació Herbert Spencer el 27 de abril de 1820 en Derby. Educado por su padre, que era profesor en dicha ciudad y por un tío, pastor de la Iglesia Anglicana, que profesaba ideas liberales, fué, desde los 17 hasta los 25 años, ingeniero civil y colaborador del "Civil Engineers" y "Architects Journal." Además publicó en el "No Conformists" una serie de cartas sobre "La esfera propia del Gobierno" (1842) que se publicaron más tarde en folleto. Habiendo abandonado su profesión de ingeniero, escribió durante cinco años (1848-52) en El Economista de Wilson, y dió á la prensa la primera de sus famosas obras: "El Equilibrio Social" (1851). A ésta siguieron muchas otras producciones filosóficas que dieron á su autor uno de los primeros puestos entre los pensadores contemporáneos, y que provocaron largas discusiones aun antes de traducirse á varias lenguas europeas. Las principales se titulan: "Principios de Psicología" (1855-1870); "Ensayos científicos y políticos" (1855-63 y 1868-74); "La educación intelectual, moral y física" (1861); "Primeros Principios" (1862 y 1867) ensayo de un sistema de Filosofía; "La clasificación de las ciencias," con la exposición de las "Razones del disentiimiento entre el autor y Comte" (1864); "Principios de Biología" (1872); "La generación espontánea y la hipótesis de la unidad fisiológica" (1870); "Discusiones recientes en la Ciencia, Filosofía y Moral" (1871); "Sociología descriptiva ó grupos de hechos sociológicos" (1873); "Introducción á la ciencia social;" "Ensayos de Moral, de Ciencia y Estética" y muchos otros más. Casi todas estas obras fueron traducidas al francés con títulos iguales ó modificados.

El sistema filosófico de Herbert Spencer, tiene estrecha relación con las doctrinas de Stuart Mill y con las de Carlos Darwin. En Psicología, manteniéndola rigurosamente en el campo de la experiencia, admite como hecho primitivo la sensación, no vé en las ideas mas que percepciones acumulativas, y considera como percepciones hereditarias a las ideas innatas; la concepción de lo absoluto que admite Spencer, viene según él, de la conciencia. En Cosmología adopta como primer principio la permanencia de la fuerza, fundamento de la experiencia; deduce de aquí la uniformidad de las leyes naturales, la equivalencia de las fuerzas, la famosa ley de la evolución, y la diversidad en la unidad como condición de equilibrio estable. En Moral admite la identidad del bien y de lo útil. No separa la Sociología de la moral, y afirma que la moral individual es como la aprobación del individuo al medio social. Aplica la ley de la evolución a las sociedades como a los seres, y formula como regla de su desarrollo el predominio de los pensamientos "altruistas" sobre los pensamientos egoístas. De lo dicho saca la consecuencia de que la libertad debe aumentar y la autoridad decrecer, y que el gobierno, considerando como un mal necesario, debe restringir más y más sus atribuciones para reducirse a la función de protector.

Toda la prensa inglesa y la europea en general felicitó al filósofo con largos artículos al cumplir éste en 1890, setenta años.

Ha muerto pues a la edad de 83 años, después de una vida laboriosa y llena de virtudes. ENO. B.

Piedras preciosas

Tal es el título de un elegante tomo de cuentos franceses que acaba de salir de las prensas de la casa de Alsina.

Los traductores son dos jóvenes amantes de la culta y bella literatura: Alejandro Alvarado h. y Fabio Baudrit.

Dicen ellos en el preámbulo: "Nosotros somos eclécticos. Admiramos la belleza allí donde se encuentra..."

Y en verdad que lo han probado. La selección que han hecho es rica por la calidad y sugestiva por sus múltiples encantos.

Cuentos hay en el libro que son verdaderas obras maestras del singular ingenio francés. La fantasía con sus refinamientos exquisitos y la incomparable corrección de estilo, sobresalen notablemente en cada una de las piezas traducidas.

¿Por qué esta diferencia, se preguntarán algunos, entre los cuentos de "Piedras Preciosas" y otros que hemos leído de los mismos autores, que han sido vertidos a nuestro idioma? La respuesta es obvia.

Los tomitos que andan por allí de mano en mano y que conseguimos por unos cuantos céntimos fueron traducidos para el tráfico barato y los que a esas tareas se dedican son gentes á sueldo que hacen el trabajo por tarea; son, en fin, macheteros de la pluma.

De suéte que lo que a tan bajo precio se nos brinda, podemos clasificar como estopas literarias, desgraciadas caricaturas de las hermosas concepciones de los que con vuelo incomparable, pensaron, sintieron y escribieron en francés con inimitable dulzura y con acento que atrae por su armonía.

Alvarado y Baudrit han realizado una obra difícil. En su libro palpita el alma de esa Francia siempre joven y siempre deslumbradora. Si algo vale un aplauso sincero y espontáneo recibiendo esos dos jóvenes artistas.

A DON SAMUEL URIBE Y PICON

[Al ofrecerle PIEDRAS PRECIOSAS]

Siendo tú de "pie forzado",
¿cómo poner a tus pies
este pequeño "dechado"
de buen traductor francés?

A tu ingenio lo ofrecemos
que hermana bien con el galo:
lo cual basta, aunque los remos
usaras ambos de palo.

LOS TRADUCTORES

A ALEJANDRO Y A FABIO

Aunque soy de "pie forzado"
En escribir y en andar,
No me es posible callar,
Al leer el libro obsequiado.
No es mi culpa, es la del hado
Que naciera yo jumento.
Si me negé entendimiento,
Y en los pies me paro apenas,
Si tengo las manos buenas
Para aplaudir el Talento.

SAM. URIBE

Tranvía de San José

(COLABORACIÓN).

V

Al terminar el número IV, de esta nuestra colaboración, el 27 de Agosto p.pdo., decíamos: "Vengamos ahora a la falta de elementos de la Compañía, para dar un servicio eficiente; pero será mañana u otro día."

No continuamos entonces en nuestra tarea, porque la Autoridad, si tomó nota de nuestras observaciones, ello no dió resultado alguno, sin duda porque se trataba de un ensayo que debía durar dos meses: del 14 de Agosto al 14 de Octubre del corriente año, no obstante que muchas de las irregularidades que el ensayo iba a producir pudieron haberse remediado, entre otras la de restablecer la carrera dentro de la ciudad, partiendo siempre de la Estación del Ferrocarril, y no, 200 metros más acá de la esquina del Lic. Fuentes.

Y tal ha sido la indolencia de las autoridades a cuyo cargo está vigilar por el cumplimiento de los contratos públicos, y por proporcionar comodidad al vecindario, que hacia las seis de la tarde de un domingo, á principios de No-

vembre último, vimos a nuestro bonachón Presidente Municipal, á paso largo de la esquina de la Casa de Moneda á la de Fuentes, para poder alcanzar el tranvía.

Y preguntamos nosotros. ¿Por qué don Jaime, siquiera por propio interés, no llama, ó hace llamar al orden, á esas gentes del tranvía? Y hoy que de nuevo tomamos entre manos este asunto, nos preguntamos: la tarifa autorizada en Agosto, por la Municipalidad, ¿ha sido buena ó ha sido mala? Se entiende para el público pagano que es el que á quien nuestros "servidores públicos" deben defender y amparar.

Mucho tememos que los señores del tranvía no estén satisfechos, ni con lo que les da el contrato de 1896, ni con la manera como ellos, por sí y ante sí, han interpretado el contrato de 9 de julio de 1900, ni finalmente con el cambio de tarifa que autorizó nuestra municipalidad por vía de ensayo, por dos meses en agosto pasado, y que de hecho se han convertido en cuatro el 14 del corriente.

Que la compañía del Tranvía aspira á cobrar mayor precio por la carrera de la Estación á la boca de la Sabana, que, según los contratos respectivos, es de diez céntimos, es manifiesto, si EL NOTICIERO ha informado correctamente al público, al dar ayer cuenta del escrito en que, entre otras, se hace la proposición de cobrar once ó quince céntimos por carrera, dentro de la ciudad, ó entre los extremos de la línea del tranvía.

Aguardamos la publicación de la proposición del Tranvía para hacernos cargo de la cuestión. No queremos hablar sin todos los datos del caso, pero creemos que los señores municipales no deben resolver la petición que se ha hecho sin haber oído previamente el dictamen de una comisión nombrada ad-hoc, para estudiar los contratos que hemos citado, á fin de determinar si se opone á ellos, en perjuicio del público, ó se trata, al contrario, de hacer una nueva tarifa más onerosa, por medios indirectos.

No más ensayos y menos con el bolsillo del público.—10—XII—03.—X. X.

Un pleito ruidoso

FALTA DE PERSONERÍA

Se nos informa que el Licenciado don Máximo Fernández se ha quedado con un palmo de narices al no encontrar con quien luchar en un juicio ordinario que bajo su dirección ha establecido la casa de comercio Juan Knöhr hijo contra don Franz Müller.

El señor Fernández, después de preparar su demanda, que presentó con lujosa documentación, ha sido chasqueado lastimosamente.

En efecto: dirigió la demanda contra el señor Müller, en la persona de su apoderado generalísimo, don Teodoro Assmann, á quien se notificó legalmente; pero como éste manifestara haber renunciado el poder y no tener por consiguiente que ver con el asunto, el señor Fernández dice que ha encontrado otro poder de Müller en favor del Licenciado Anderson, y que, en consecuencia, se notifique á éste la demanda de su patrocinado.

Se notificó á Anderson, y éste, después de haber entretenido el asunto pidiendo copias, manifestó al Juez, que nada era él en tal asunto, pues renunció el poder; y por último, el Licenciado don Gerardo Castro que también era apoderado judicial de Müller, renunció igualmente el poder.

Total, que en esta República no tiene apoderado el señor Müller, y que ahora el Licenciado Fernández pretende que se le nombre un curador de pleitos que se apersona en dicho juicio.

¡Qué divertido el negocio éste!
Veremos quien se apresta á defender al señor Müller.

POR TELEGRAFO

Un balazo por casualidad

Santo Domingo, 10.—(Recibido á la 1. 45).—El policía Manuel Jiménez que estaba limpiando su revólver en el Cuartel, se dió un balazo por casualidad en una pierna. La herida no es de gravedad. El Médico del Pueblo de esta le atendió inmediatamente y le hizo las primeras curas.—Corresponsal

Más cablegramas

Recibidos á las 8 de la noche

LA ENSEÑANZA RELIGIOSA EN FRANCIA

París, 9.—El primer ministro Combes sometió hoy al consejo de gabinete los informes remitidos por todos los prefectos de la República sobre el número de escuelas de las congregaciones religiosas autorizadas que serían clausuradas caso de que se hiciera extensiva la ley para suprimir la enseñanza impartida por dichas congregaciones.

Se ve por el informe que existen 3,500 escuelas al cargo de las órdenes autorizadas.

De éstas se pueden cerrar inmediatamente 1,900.

Las 1,600 restantes no se pueden cerrar, porque no hay otras escuelas listas para reemplazarlas.

LOS INGLESES EN LA INDIA

Karachi, 9.—Ayer llegó á ésta lord Curzon, virrey de la India, después de un viaje de tres semanas.

Los resultados del viaje han satisfecho las más ardientes esperanzas del público.

Los principales periódicos le han hecho una cordial acogida.

No hay duda de que esto contribuirá á fortalecer la posición de la Gran Bretaña en una parte del imperio tan necesaria para la seguridad de la India.

LA GUERRA

ENTRE ESTADOS UNIDOS Y COLOMBIA
Washington, 9.—Se ha teleografiado á los jefes navales americanos que impidan el desembarco de tropa en cualquier territorio de Pañamá ó que quiera pasar la frontera que separa con dicha República.

Son tan amplias estas instrucciones que para llevarlas á cabo, los jefes navales americanos están autorizados para entrar á los puertos de Colombia, pues la Secretaría de la Armada opina que como los Estados Unidos y Colombia están en paz, no existe motivo alguno para que los navíos de guerra no puedan entrar á los puertos de ésta.

CHOQUE Y NAUFRAGIO

Atenas, 9.—Hoy aconteció cerca de Itaca un choque entre los vapores griegos Pyloros y Assos.

La proa del primero se hundió casi instantáneamente.

Seis pasajeros se ahogaron.

EN BIEN DE LOS MACEDONIOS

Roma, 9.—De su bolsillo particular el rey Víctor Manuel contribuyó con diez mil liras al fondo de socorro de los refugiados macedonios.

EL MINISTRO DE COSTA RICA TRATA CON EL PAPA EL NOMBRAMIENTO DE OBISPO

Roma, 9.—El señor Peralta, Ministro de Costa Rica, fué recibido hoy por el Papa.

Esa audiencia la solicitó el señor Peralta para despedirse de Su Santidad.

El asunto principal de que trató el Ministro con el Papa fué el nombramiento de un nuevo Obispo para Costa Rica.

Entre aquellos que fueron recibidos por el Pontífice hallábase el general Weyler.

INVASION DE TROPA COLOMBIANA AL ISTMO

Washington, 10.—Se ha recibido aviso de que una fuerza de mil cien hombres de tropa colombiana se ha desembarcado cerca de la desembocadura del río Atrato, Golfo de Darién.

Una vez confirmada esta noticia, se despacharan á Panamá dos ó tres regimientos de tropa americana.

Los navíos de guerra en ambos litorales redoblarán la vigilancia.

Tanto Herrera como Reyes aseguran que el despacho de tropa á Darién se ha hecho sin su consentimiento y contra las órdenes que dejó éste antes de partir de su país.

LOS JUDÍOS EN RUSIA

Viena, 9.—Se ha recibido aviso de que los abogados que se habían encargado de la defensa de los individuos acusados de complicidad en las matanzas de judíos en Kischeneff en el mes de abril, han abandonado el asunto porque el tribunal negó acceder á su solicitud en suspender el juicio y entablar una investigación á fin de descubrir á los verdaderos culpables.

EL MENSAJE DE ROOSEVELT

Berlin, 9.—El "National Zeitung" dice que el mensaje de Roosevelt parece el discurso del Trono que hace poco se pronunció en ésta.

Critica además su falta de mérito literario.

El artículo tiene indicios de haber sido inspirado por el gobierno, porque á continuación dice que el ex cónsul de Rough Riders habla del tribunal de arbitraje de la Haya, después de haberse mostrado en la guerra hispano-americana como apóstol tanto de la fuerza como del derecho y haber mostrado su imperialismo pidiendo mas navíos de guerra.

RUSIA Y JAPON

San Petersburgo, 9.—Se cree que la paz está asegurada entre el Japón y Rusia, debido á la actitud del Czar.

Si el Japón está dispuesto á aceptar ciertas modificaciones á las propuestas hechas por ella, ya no queda obstáculo para un arreglo completo.

El ministro de Relaciones Exteriores, Lansdorf fué á Tzarkohie para conferenciar con el Czar. La conferencia duró hora y media y se hicieron ciertas modificaciones á las propuestas japonesas respecto á Corea.

Rusia reconoce el predominio del Japón en Corea, pero se han hecho ciertas reservas respecto á las estaciones defensivas de la costa, á fin de impedir la interrupción del tráfico marítimo ruso entre Puerto Arturo y Vladivostock.

También quedan garantizadas las concesiones comerciales obtenidas por los rusos.

Se hará un arreglo aparte sobre la Manchuria, conviniendo el Japón en dejar dormido el asunto de la avacuación de dicha provincia y reconociendo la posición oficial que ocupa Rusia respecto de ella.

Rusia á su vez reconoce los privilegios comerciales obtenidos por el Japón por medio de tratados comerciales celebrados con China.

RUSOS Y CHINOS

San Petersburgo, 9.—Las fuerzas rusas derrotaron una banda de ladrones chinos en la ribera del río Lian, Manchuria, matando á 200 é hiriendo á otros tantos.

DE PROVINCIAS

Grecia

Grecia, 8.—Aunque las personas que forman el nuevo Municipio son personas competentes y buenas, no estamos de acuerdo con el resultado de las elecciones, pues parece que cierto círculo influyera en la ignorancia de algunos electores y así quedó burlada la papeleta del otro; en fin, sea como sea, no hubo equidad porque alguna persona hubo que se empeñara en frustrar lo que otras bien intencionadas hacían por conseguir que quedara la Municipalidad integrada por miembros de los senos de política general y local, — imparcialmente.

Varias personas quedan descontentas de ver lo infructuoso que fué su trabajo y se quejan de los que por sencillos no defendieron el punto, cuanto más los que los comprometieron. Ya veremos las nuevas disposiciones municipales para censurarlas como corresponden.—MASCULINO

Pacaca

Noviembre 9.—El apreciable y distinguido amigo don Manuel J. Fernández, Juez 2º Civil de la provincia, partió ayer para la capital después de una corta permanencia entre nosotros.

—En la misa de ayer predicó el Presbítero Gutiérrez, cura de Santa Ana. El sagrado orador en su discurso, habló del paraíso terrenal, del pecado de nuestros primeros padres y después, de la encarnación de nuestro Salvador para la redención de la humanidad. Estuvo como siempre oportuno y feliz.

—¿Por qué será que el campanero nos da casi siempre las doce á la una? Más valiera que no las diera.—Corresponsal.

Santa María—Tarrazú

Diciembre 9.—Municipalidad para 1904.—¿Quién entiende las cosas de este mundo? Ayer á las doce, en momentos en que se reunía la Asamblea Electoral, para proceder al nombramiento de la nueva Corporación Municipal, un respetable elector nacionalista de la villa de San Marcos, se unió á los republicanos y verificó su votación con la papeleta de éstos; de ahí que resultaron un regidor propietario y dos procuradores síndicos por el partido nacional y el resto, que son siete, entre propietarios, suplentes y síndicos, correspondientes al partido republicano.

He aquí la elección:

Regidores propietarios: Marcelino Valverde, Nicolás Gutiérrez, Graciliano Arias.

Suplentes: J. Patrocinio Barrantes, Antonio Solís, Julio Umaña.

Procuradores síndicos: Santa María, Isaías Barrantes, San Marcos, J. María Vargas, San Pablo, Salvador Castro; San Andrés, Francisco Castillo.—E. R. F.

AVISOS DEL DIA

AVISO

Vendo un terreno, de media manzana próximamente, cultivado de café y con una casa de regular tamaño, situado en San Francisco de dos Ríos y una casa pequeña en la 9ª Avenida E.—Para pormenores dirigirse á la infrascrita. Calle 22 Norte N° 333 Vicenta Zamora. Dic. 12. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

AL PUBLICO

Disponiendo de los elementos necesarios que requiere una fábrica de muebles, para la RÁPIDA EJECUCIÓN BA SATURA Y DURACIÓN de una obra, me es muy satisfactorio ofrecer al distinguido público costarricense mi

—GRAN MANUFACTURA DE MUEBLES—

en donde encontrará, un departamento con preciosos muebles, listos para la venta. Jorge Morales Bejarano, empresario de Muebles. Cuesta de Moras casa n° 531, Noviembre 21. 15 v. alt

EN ATENAS

Se alquilan ó se venden dos buenas casas. Son cómodas, bonitas y bien situadas, suficientes, las dos, para familias regulares. Entenderse en Atenas con don Enrique Ovares y en ésta con Ernesto Rojas A. San José, 10 de Diciembre. 6 v.

CALZADO COSIDO

En EL ACORAZADO de Bertheau & Co. se vende el mejor calzado cosido que se puede conseguir, no sólo en toda la calle de la Estación, sino que también en toda la ciudad y

á **8-50 EL PAR**

Probado y el convencimiento seguirá á la prueba. 10 de Diciembre. 6 v.

SE ALQUILAN

Dos casas: una de alto con servicio de patio y agua en el bajo y luz eléctrica, muy cómoda. La otra esquinera en la calle Central, también con luz eléctrica y muy cómoda. Para precios y condiciones entenderse con Manuel Soto. Dobre. 10 7 v.

ESTABLEZCO MI OFICINA

de abogado en el antiguo hotel CAPRICHIO, avenida Central, Oeste, 25 varas del Mercado, en el despacho del señor Licenciado don Anibal Santos, frente á don José María Castillo. San José, 9 de Diciembre. —Guillermo Obando.

CABALLO PERDIDO

Del Arrabal de Gartago se me perdió un caballo retinto con una pata blanca y marcado con un fierro semejante á una M. La crin dividida en dos partes una hacia la izquierda y otra hacia la derecha. Daré una gratificación á quien me informe del paradero de dicho animal. —Rafael Guzmán Rodríguez—Capelladas, 9 de Diciembre. 3 v.

CAJA DE HIERRO

Se desea comprar ó alquilar una caja de hierro en buen estado. Dirigirse al Apartado n.º 492. 9 de Diciembre. 3 v.

8-70

ALZADO cosido para caballeros de lo mejor en el país á **8.70 el par** En la Manufactura de Calzado, Puente de la Fabrica—8 de Diciembre—6 v.

APROVECHE EL QUE LAS TENGA

Se desea comprar una ó dos máquinas para hacer velas. En esta oficina informarán. 8 de Diciembre—4 v.

AVISO

En virtud de revocatoria del poder otorgado á don John Scott Campbell, es el infrascrito el representante actual de "The Costa Rica Electric Light & Traction Company Limited" según documento otorgado en Londres ante el notario J. W. P. Juaralde—Thomas Gerhard Hansen—3 de Dobre. 8 v.

MOVIMIENTO DIARIO

- Hospital**
Día 10.—Salieron cinco hombre y entró uno.
- Cárcel**
Día 10.—Francisco Meneses, por ebriedad y escándalo; Gordiano Sánchez; Serafín Pérez, por atentado contra la autoridad; Gerardo Fernando Fonseca, por hurto menor; Leoncio Zamora O.; Cupertino Lobo Carballo, por robo.
- Bautizos**
Merced.—Victoria del Carmen, natural de Juana Chaves.—Carmen: no hubo.
- Hotels**
Impetial.—No hubo movimiento.—Internacional: no hubo.
- Defunciones**
Día 10.—No hubo.
- Vistas**
Sala 1.ª—Viernes 11. á las 1 p. m., Miguel Meza contra Juez Civil de Puntarenas.
Sala 2.ª—Viernes 11. Rafael A. Chaves (hurto.)
- Documentos defectuosos**
en el Partido de Heredia, cuyo despacho va al día 8 del corriente:
Rafael Arce Vargas, Nicomedes Sánchez Bolaños, Jaime Gordon Bennett Record, Jaime Gordon Bennett Record, Beatriz Heroández-Modesta Alfaro Corrales, Florencio Esquivel, Sáchez, Rafael Arce Vargas, Francisco Murillo Núñez, Juan Ramírez Azofeifa, Santiago Bolaños Cordero, Nicolás Guerrero León, Eduvigis González Quesada.—

Observatorio meteorológico

DIA 9

TEMPERATURA	
Máximum	25.03
Mínimum	15.5
Medio	19.11

HUMEDAD RELATIVA	
Mínimum	61.
Máximum	97.
Medio	82.
Horas de Sol	3.27

CRÓNICA

Batería literaria
En nuestro número del domingo denunciamos el hecho siguiente: un joven que firma con el pseudónimo de "Roloff" publicó como suyos en "La Prensa Libre" unos versos de Emilio Zolá, traducidos al castellano por Leopoldo Díaz. Ni siquiera les cambió el título. La cosa ha tenido resonancia entre la gente de pluma, que se muestra, como es natural, indignada.
Con este motivo varios jóvenes amantes de las musas han constituido un comité de vigilancia literaria, para denunciar sin contemplaciones todas las ratetas de este género que en adelante se

cometan. Quedan, pues, avisados los rateros de las letras.

Por otro lado, llama mucho la atención el silencio de "La Prensa Libre" sobre este asunto; porque era de esperar que ese periódico hubiera tenido por lo menos una palabra de censura para su colaborador poco escrupuloso.

Matrimonios
Hemos sido honrados con la siguiente esquela:

"Jesús M. v. de Solís tiene el placer de participar á Ud. el próximo enlace de su hija ANITA con el señor don TOBIAS GUTIÉRREZ VALVERDE y de invitar á Ud. á dicha ceremonia que tendrá lugar en su casa de habitación el día 19 del corriente mes á las 8 p.m.—San José, diciembre de 1903."

Damos las más expresivas gracias y hacemos votos por la felicidad de los contrayentes.

Fiesta-escolar de Navidad

La Junta de Educación de San José, que con tan laudable empeño se ha propuesto celebrar este año una fiesta escolar con un arbol de Noche Buena, para obsequiar á todos los niños y niñas de las escuelas, ha importado de Alemania doce grandes cajas de juguetes. El Gobierno permitió la libre introducción de ellas, economizando la Junta **826** en derechos de Aduana y el Ferrocarril de Costa Rica los transportó gratis, cuyo flete hubiera costado **198 55**.

La literatura en Centro América

Leemos en un viejo artículo de "El Moro Muza", ocupándose de Masferrer: "¡ Y dicen que no me gusta elogiar! Claro! No me gusta cuando se trata de los "exquisitos", de los "raros", cuya "prosa en delirio" no alcanzo á comprender ó de esos "poetas", que son legión, de quienes dice Teófilo Gautier que han expulsado de la Tierra á la Poesía."

¡Cuánta verdad en las anteriores líneas!

En Guadalupe

El sábado en la noche, víspera de la Patrona de Guadalupe, habrá fiesta en aquella progresista villa. A las 7 p m. solemnemente con plática por el Sr. Vicario Capítular.

Terminada la fiesta religiosa habrá fuegos artificiales y jolgorio popular.

Con 1,000 colones

fué favorecido en la última lotería el señor don James Kelli. Que buena pro le hagan.

Última función

El domingo en el Variedades dará la última función de la temporada, la Compañía Cuevas. Subirán á escena "Dos canarios de café" "La banda de Trompetas", "Los dos ciegos" entremés ejecutado por los señores Medina é Hine, y los africanistas.

Pleito

Antenoche en el chinchorro de que es dueño Chico María Castro, se formó un fenomenal escándalo entre varios zapateros. La policía tuvo que intervenir para calmar á los contendientes.

A 500 colones

ascendió el producto de la función que se dió en el Teatro Nacional, á beneficio de la iglesia de la Dolorosa.

Ernesto Segura

Fuó el agraciado con el premio de **500** de la lotería pasada.

Juegos

Parece que este año no se jugará sino en ciertas casas designadas para ese fin y completamente vigiladas por la policía.

Batería original

A la Agencia 1.ª Principal de Policía fué presentado un individuo por ratero.

Para sus fechorías usaba el tal un bastón, como de un metro de largo, en la punta del cual había colocado una pelota de jabón. Con ese aparato cogía objetos de las estanterías de los establecimientos tales como cagatillas de cigarros, números de lotería, etc.; y sacaba dinero de las gabetas de los mostradores.

Fuó tomado en la pulpería de don Lucas Cedeño y conducido á la Agencia de Policía en donde se sigue la información con toda actividad.

—También fué castigado en la Agencia de Policía un individuo que robó un tirabuzón en un Restaurant.

Nueva Tarifa

El cumplido Esquivelito, de acuerdo con algunos empresarios, formulará el 15 del presente la nueva tarifa de coches.

Afeitador sin navaja

Tómese Bariú sulphidi, 25 partes; saponis pulvis, 5 partes; talci veneti pul-

vis, 35 partes; tritici farinae, 35 partes; benzaldehidi, cuarto de solución; hágase de ello una pasta, aplíquese á la cara ó cualquier otra parte, téngase allí dos minutos, y el resultado será un afeitado completo. El autor de la receta es el doctor W. E. Dreyfus, químico principal del departamento de Caridad y del Hospital de Roosevelt.

Exámenes del Liceo

Se dice que el delegado don Elías Jiménez se abstendrá en lo sucesivo de tomar la palabra en los exámenes del Liceo, á fin de evitar la publicidad de comentarios prematuros acerca de dichos ejercicios.

Colegas distraídos

Así solamente calificamos á "La Prensa Libre" y á "El Día," que reproducen todos los telegramas de nuestros corresponsales dando cuenta de las elecciones municipales y no dicen que los toman de nuestro NOTICIERO. Eso no es justo, colegas.

En el Liceo

Persona respetable y cuya palabra merece entero crédito y que asiste á los exámenes del Liceo, según se nos ha asegurado, se expresa satisfactoriamente respecto al resultado de los exámenes de física de dicho establecimiento docente. Damos la noticia anterior como prueba de nuestra imparcialidad en esta materia.

Manoplazo

Según se nos informa, no fué paliza sino un manoplazo, dado á mansalva, el que recibió el Alcalde de Puriscal. El agresor se halla preso.

Mar brava

La mar se halla muy picada en Limón, con motivo de los fuertes vientos reinantes. Con tal motivo no ha podido atracar uno de los últimos vapores procedentes de Nueva Orleans. Por igual causa no pudo desembarcar la correspondencia.

No hay esperanza

Los señores acreedores de la Compañía Colonial se han quedado con tres palmas de narices.

Ahora se sabe que la Compañía radicada en la Habana no ha tenido ni tiene intención de cubrir los créditos que su representante en ésta contrajo. —"Prensa Libre."

Notas personales

—Se espera que el 20 del presente llegará á esta capital Mr. Keith. Últimamente postergó su viaje por enfermedad de su señora esposa.

La Liga de obreros

Es cierto tuvo reunión la noche del ocho del presente, pero ninguno de sus socios protestó contra nadie.

Pronto tendrán lugar en ese centro las elecciones para nueva directiva de la Liga. Prometen estar muy reñidas y parece que nuevos elementos tomarán las riendas.

Buenos exámenes

El sexto grado de la escuela Superior de Varones del que es maestro el señor don Rafael Carranza Herrera, quedó muy bien en sus exámenes de fin de año. Felicitamos al señor Carranza.

Se necesita

una persona con buenas recomendaciones para que se haga cargo del puesto de conserje. Se le pagan **40-00**.

En esta oficina se informará.

Para Noche buena

Se prepara con mucha animación para la Noche-Buena un baile de contribución en el salón Rodríguez.

Industria sederil

Milán marcha á la cabeza de la industria sederil en el mundo, siguiéndola Lyon, que antes era la primera en fabricar seda. Durante 1902 se manufacturaron 21.668,570 libras de seda en Milán y 15.763,253 en Lyon.

Al cuartel

Ayer como á las cuatro de la tarde, fueron conducidos al Cuartel de Policía como quince individuos que sorprendió la policía jugando á los dados en una casa por el Mercado.

Descarrilamiento

Como á las 10 y media, en la curva del alto de Cuesta de Moras, se descarriló el carro del tranvía que iba para abajo; como á los 10 minutos ya estaba montado otra vez en la línea.

Examinadores

Han sido nombrados para presenciar los exámenes del Colegio de Farmacia las siguientes personas:

Para Física.—A. Casorla, R. Rojas, D. Carranza.

Para Química orgánica.—A. Casorla, A. Murray, M. Quirós.

Para Fisiología.—R. Calderón, A. Murray, J. Victory.

Para Química inorgánica.—A. Casorla, R. Rojas, M. Quirós.

Para preparaciones oficiales.—A. Murray, C. Pupo, A. Pirie
Para Farmacognosia.—C. Pupo, R. Calderón, A. Pirie.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las siete en el local acostumbrado, celebró sesión el "San José Polo Club" con asistencia de numerosos socios y bajo la presidencia del señor Alvarado.

—El Secretario dió cuenta de que el Club dispone para los juegos en que tomará parte en las fiestas cívicas, de la suma de quinientos colones.

—Las diversiones que el Club organizará son las siguientes:

El 1.º de Enero una gran carrera de cintas en la Plaza de la Fábrica.

Las cintas serán bordadas por algunas amables y bellas señoritas de esta capital, cuyo concurso solicitará la Directiva. En el día que la Comisión señale, gran paseo de confetti y flores por las calles de esta capital. El paseo se hará en carros convenientemente adornados.

—Habrá además una carrera de estaciones.

—Los ginetes estarán apostados en un punto con los caballos desensillados. A una voz ensillan y salen de carrera y paran en la 2.ª estación en donde tienen que encender un puro y salir de nuevo; en la 3.ª vienen que beber un vaso de cerveza y seguir. El que llegue primero á la meta con el cigarro encendido, ganará un buen premio.

—Se nombró para organizar esas fiestas á los señores Alvarado G., Huttinot, Wiss, Mata, Aguilar y Bonilla. A las 9 terminó la sesión.

Un jamaicano muerto por un golpe eléctrico

Detalles del hecho

Ayer á las 5 de la tarde fué muerto de un golpe eléctrico en la planta de los Anonos, el jamaicano Arturo Mc Donald.

Se encontraba á esa hora ocupado en poner la corriente de la luz eléctrica en la turbina, pero sin tener el cuidado de ponerse los guantes ni de tomar las precauciones que son de rigor.

Al ir á mover uno de los swiches, tal vez sin mirarlo oídadosamente, lo tomó por el metal y no por los mangos aisladores, y por desgracia abarcó entre la mano los dos palos de energía. El golpe fué inmediato y Mc Donald cayó muerto instantáneamente.

A las 8 de la noche avisaron de la planta la desgracia á la Agencia 2.ª de Policía.

En esas oficinas se impartieron inmediatamente varias ordenes, entre otras la de traer el cadáver á esta capital.

Además, se dió aviso al Juez del Crimen y al Médico del Pueblo.

El cadáver fué traído á esta capital anoche á las 9 y media y depositado en su casa de habitación sita doscientas varas al Sur de la Merced, en donde será velado.

Hoy á las 8 de la mañana será llevado al Hospital de San Juan de Dios en donde se le practicará la autopsia en presencia del Juez 1.º del Crimen.

COMUNICADOS

Al público

En la sección "Comunicados" de "La Prensa Libre" número 4225 del 8 de los corrientes, aparece un remitido del señor Ramón Mora, telegrafista de Santa María, en el cual, dicho señor, quiere aparecer ante el público como inmaculado. El señor Mora copia una parte de un telegrama enviado por mí á un diario de esta capital, y en dicha copia altera algunas cosas; entre las alteraciones que hace, por mala fe seguro, ha querido dar á conocer que soy contrario al Gobierno, cuando en mi telegrama me refiero solamente al círculo que en Tarrazú gobierna.

Señor telegrafista Mora: Si U. es tan inmaculado, diga si es cierto, como lo es, que habiendo ido yo en compañía de los señores don Cecilio Solís, don Jesús Mora y don José Valverde M., á depositar un telegrama, fué injuriado por su señora y por U., encontrándose ambos dentro del lugar que únicamente á U. corresponde? Con los señores don Marcelino Valverde, el antes mencionado don Cecilio Solís y don Isaias Barrantes, se pueden probar muchas cosas que el señor Director de Telégrafos ignora.

Para terminar he de decir que siempre puedo levantar mi frente muy alta, porque jamás me acupo de chismes, y el pueblo de Santa María puede juzgar al señor telegrafista y á mí, seguro de que su fallo me será demasiado satisfactorio.—ROBERTO CORDOBA C.—San José, 10 de Diciembre de 1903.

GABINETE

DE AGRIMENSURA. CALCULO. CLASES de MATEMATICAS y CONTABILIDAD

— Avenida Central, Este n° 439 —

CARLOS FRANCJ. SALAZAR.

JOSÉ Ma. FERNÁNDEZ F.

Dic. 10. Im.

Línea Hamburguesa Americana Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

LINEA**Hamburguesa-Americana**
SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siberia" y "Saraia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

SIQUIRRES

Mercaderías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir. **calzado**—Especialidad en Zapatos de la "Manufactura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

GÉNEROS de toda clase. Casimires, jergas, géneros de sábanas, mantas driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc
LICORES helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjeros, Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc, etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres. 26 de Noviembre. 2 m.

HENO FRESCO

[De muy buena calidad vendido frente á la Caballeriza Nacional.—M. A. Gutiérrez.—
[Noviembre 26. 1 m.

HOTEL DE JUAN VIÑAS

Mrs. Ridgway propietaria de este establecimiento ha introducido en él muchas y muy buenas reformas. Los pasajeros del tren de la vía al Atlántico no necesitan ya llevar almuerzo; en el Hotel de Juan Viñas encontrarán todo el confort y las comodidades de los hoteles de la capital. Hasta los pasajeros de 2° encontrarán allí magníficos sandivichs. Ya lo saben los que viajan á Limón y puntos intermedios entre Juan Viñas y aquel puerto. 12 Nov.

A un empleado del Ferrocarril

O'á cualquier extranjero de buen gusto, le convendría construir una casa en un lotecito de 12 1/2 por 50 varas q' se vende barato pero al contado, cerca de la Aduana. Entenderse en esta oficina. Nov. 27. 1 m.

Jabón Antiherpético Sulfuroso

Sin igual para el tocador. Premiado en la Exposición de Búfalo. De venta al detal en las Boticas
ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1° de Noviembre.

¡OJO! ¡OJO!

Compro caucho Y toda clase de artículos de exportación, á los mejores precios del mercado. BENJAMIN E. PIZA. Nov. 15 1m

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**
Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas.
Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para "extraer completamente sin dolor."
Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Se vende una partida grande de cajoncitos vacíos para puros, varios mostradores y un par de armarios—con hojas de vidrio—para ventanas. Cigarrería "El Progreso". Dic. 11-10 v

Casas higiénicas, de ladrillos, y terrenos para vender muy barato con pagos mensuales de 25 hasta 50 colonos sin interés. Dirijirse: JACINTO MORA C.—Dic. 5.

Compro soles hasta el 1° de enero. Domingo Montoya. Barbería del "Siglo XX." Diciembre 8 —10 v.

Alquilo mi casa de Alajuela.—Eusebio Soto.—Dbre. 8 10 v

Estampillas usadas.—Del país y resto de Centro América compro á buenos precios. Tengo albums para principiantes, ilustrados con 1000 grabados de distintas estampillas y espacios para recibir 3500 ejemplares, los cuales vendo á precios bajos ó los doy en canje por estampillas.—J. A. Wollenweber,—Jardinería Carniol, San José.

Dr Gerardo Echeverría y Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public.

English Spoken

Septima Avenida Oeste N° 163

San José, de Costa Rica

EN CARTAGO

Se alquila desde el 1° de Diciembre el local que actualmente ocupa la fotografía de Paynter Hermanos, Calle real, 25 varas al E. del Palacio y frente á la Iglesia en construcción.—Entenderse con don Jacinto Carbonell en su funeraria "La Ultima Joya"—22 de nov

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1° de Diciembre. 1 mes.

EL DR. CALNEK

Avisa á sus clientes que ha trasladado su dormitorio á la casa que ocupa su oficina, Calle Central, Norte, número 120; 25 varas al Sur de la Iglesia del Carmén—8 de Diciembre 1m.

ERNESTO BERTOLINI

tiene el placer de anunciar á su numerosa clientela y al público en general, que acaba recibir de Estados Unidos, un surtido completo y variado de preciosas hormas y de pieles finísimas y fuertes. Por consiguiente, se compromete á dejar satisfecho al caballero más exigente y á la señorita más delicada. Calzado puramente americano, estilo modernísimo; y más barato que en cualquier otra venta ó taller: cuenta con magníficos operarios. Bajos de la casa de Ro'g, cien varas antes de llegar á la cárcel, ó cien al Norte de la Merced Nueva. 8 de Diciembre 13 v

COMPANIA**de Agencias de Costa Rica Limitada**

SAN JOSE. PUNTARENAS. LIMON. SANTO DOMINGO DE SAN MATEO.

Embarques. Desembarques y Comisiones.

Dic. 8. 1m.

MANUEL BARAHONA, GERENTE.

Dr. M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casadel Prebitero, S. Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.
OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct 29. 1 m

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi Establecimiento de ZAPATERIA, ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales—HIGINIO CARMONA—28 de Octubre. 1 m.

BASIGO Y ALVARADO

Acaban de recibir: Brevia Americana "El Favorito" en latas de 336 tabletas.

Cognac Bisquit Du Bouchet en Canasta de 30 botellas.

Cerveza Leona y Estrella. Casimires, zarzas y géneros de punto y otros varios artículos. Noviembre 20. 1m.

Que aprovechen los josefinos

Para veranear, vendo en Santo Domingo de San Mateo, á 150 varas de la Estación una FINQUITA á propósito para familia que tenga gusto por el veraneo. Tiene buena casa de habitación, arboledas frutales hermosísimas que refrescan la casa; frutas en abundancia, café, marañones, zapotes, piñas, naranjas, etc, etc. Consta de 7 3/4 manzanas. Para más detalles escríbase al Apartado 116. P. M. Laurent, San José. Nvbre. 17. 1 m.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento, situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m